
Protokoll der gemeinsamen Sitzung der Arbeitskreise Verkehr und Touris-
mus der REAL West am 09.10.2018 im Gasthof Wilhelmshöhe, Anhausen 
 
Anwesende AK-Mitglieder: Hartmann Helmut, Hochmuth Otto, Prantl Carola, Schneider 
Gerhard, Schoner Joachim, Settele Franz, Tögel Roland, Walther Benjamin.   
 
Protokollführung: Gerhard Schneider 
 

 
Neues aus der Regionalentwicklung 
- Benjamin Walter: Veranstaltungsreihe „Musik im Naturpark“ zum zweiten Mal 

durchgeführt -> jede Veranstaltung ausverkauft; diesmal auch Kinder- und Jugend-
konzert (in Kirche von Kloster Holzen); nächstes Jahr Mozartjubiläum -> wahr-
scheinlich im Sommer 2019 hierzu Open Air in Fischach; Aufwertung Mozartweg in 
diesem Zusammenhang angedacht 

- Umweltzentrum Schmuttertal: Förderbescheid wurde übergeben, ab Frühjahr Um-
setzung der Bauarbeiten 

- Streuobstkartierungsprojekt: läuft federführend über Landratsamt 
- Antrag Freibad Kutzenhausen ist gestellt, aber noch nicht bewilligt 
- Rücklenmühle (noch nicht im Steuerkreis behandelt): Konzept steht und soll teil-

weise aus dem Regionalentwicklungsfonds gefördert werden 
- Bezirk Schwaben fragte wegen Förderung der Spielplatzsanierung Oberschönenfeld 

bei der ReAL West nach  
 
Regionalmarkt 2018 
- Fand am 8.Oktober beim Kloster Holzen statt; 10 Aussteller mehr als letztes Jahr; 

hervorragende Besucherzahlen: über 5000 Personen;   
- Frau Schuster (RES) hat Kontakt mit Vermarktern aufgenommen; möglicherweise 

Projekt in Sicht; RES-Vorstandssitzung findet demnächst zu diesem Thema statt 
- Demnächst Sonderbeilage „Qualität aus Augsburger Land“ in Augsburger Allge-

meine  
- Stadt Augsburg: Bewerbung für Ökomodell-Region zusammen mit weiterem Part-

ner (evtl. Naturparkverein); Entscheidung voraussichtlich im Januar 2019  
- Augsburger Stadtmarkt: in Viktualienhalle möglicherweise Stand für regionale Pro-

dukte, noch unkonkret. 
 
Geführte Wanderungen 2019 
- Wanderungen in diesem Jahr gut besucht (ca. 140 Teilnehmer); v.a. die Event-

betonten Veranstaltungen  
- Gerhard Schneider (nach Befragung von Mitwanderern): Drittel der Teilnehmer 

über Tagespresse informiert, ein weiteres Drittel über Amtsblätter und Rest über 
Online-Portal (wie Bayern Tour/Natur; Broschüre des Naturparkvereins weitgehend 
unbekannt 

- Überlegung des AVV: Weiterer Fahrradbus (zusätzlich zu dem im Einsatz befindli-
chen von Augsburg nach Oberschönenfeld) 

- Wegen Vorverlegung der AFA (auf Januar) müssen Wandervorschläge bis Ende 
November eingereicht werden 



- Gerhard Schneider berichtete von einem Gespräch mit Frau Liebig (Naturparkver-
ein): Idee, in Augsburg Stadt Sportvereine und Arztpraxen ansprechen; so gezielt 
Stamm aufbauen; Benjamin Walther sieht den Aufwand als kritisch an. 
 

Staudenmeditationsweg 
- Weiherhof-Trasse wird von Herrn Platteder bevorzugt; Carola Prantl, Gerhard 

Schneider und Joachim Schoner bevorzugen Döpshofen-Variante, weil schönere 
Trasse, keine Überschneidung mit Pilgerweg, kontemplative Stelle an der Furt, idyl-
lische Weiher auf dem Weg 

- Abstimmungstermin mit Herrn Platteder im November geplant 
- Schäferwagenkonzept wird vom Naturparkverein weiterverfolgt; regionales Holz 

sollte verwendet werden; Zugang zu sanitären Anlagen müssen vorhanden sein; 
„Wagenpaten“ sollten Auge auf die Übernachtungsmöglichkeiten werfen; Franz 
Settele bot sich als Ansprechpartner an. 
 

Aktueller Stand Radverkehrskonzept 
- Abgabefrist für Stellungnahme zum Konzept endete am 28.September; 17.Oktober 

Besprechung mit Planungsbüro; anschließend Befahrung; Frühjahr 2019 Abstim-
mung mit den Verfahrensbeteiligten 

- RES-Arbeitskreis Verkehr hat ebenfalls Empfehlungen für die Trassenplanung ab-
gegeben. 

 
Sonstiges 
- Roland Tögel berichte von bundesweiter Tagung der Fahrgastbeiräte in Potsdam; 

Besichtigung der S-Bahn-Werkstätte am Wannsee; Tagung im ehemaligen Kaiser-
bahnhof; 33 Fahrgastbeiräte; nächstes Treffen in Darmstadt; Roland Tögel künftig 
auch in Fahrgastbeirat der Stadt Augsburg 

- Ausschreibung Linien 506, 507 (sog. „Zusambündel“) künftig von Fa. Egenberger 
bedient; in Ausschreibung nur 35 – 43 Sitzplätze festgeschrieben; dies ist ein deut-
lich niedrigeres Sitzplatzangebot als früher; mittlerweile stehen schon viele Pendler 
im Bus; es drohen Verkehrsverlagerungen zum PKW; Roland Tögel möchte Fahr-
gastbeiratssitzung einberufen   

- Fahrradbuslinie 605: am Wochenende sind die Abfahrtszeiten in Gessertshausen 
nicht mit der Regionalbahn abgestimmt; dadurch lange Wartezeiten 

- Beide Probleme sollen in einen Brief an den AVV münden./.  


